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本周六，台湾高雄市将举行罢免市长
韩国瑜的投票。民进党当局此前一直强调
罢韩是“公民运动”，不会参与其中，但连
日来民进党要员和当局多部门不顾吃相走
上前台，以各种方式全力催票。岛内舆论
喟叹，罢韩再次凸显“台式民主”已经沦
为“颜色政治、私心政治、骗术政治”的
一地鸡毛。

怂恿发烧者出门投票

6月 2日，台“最高行政法院”第二次
驳回韩国瑜停止执行“中选会”罢免案的
申请，宣告韩国瑜团队打“法律战”自救
失败，罢韩投票雷打不动6日登场。

疫情期间，数十万人上街投票风险不
小，投票场所筹借困难，但本该中立的

“中选会”却格外卖力，“中选会”主委李
进勇近日定调在高雄开设 1823 个罢韩投开
票所，发公开信严令校园和行政机关必须
出借场地，还言之凿凿表示，“不借我头剁
下来给你！”

台湾流行疫情指挥中心一个多月前还
明定“发烧者不得进入人潮密集处及特定
场所”，2 日却突然改口“发烧者可在适当
防护下出门投票，居家检疫居家隔离人
士，须向卫生单位申请专车接送”。而台卫
生部门负责人陈时中也自我打脸，鼓励发
烧民众出门投票，表示“自己心里倾向让
居家检疫者能出门投票”。

台交通部门、防务部门、教育部门等各部
门倾巢出动。台湾高铁推出“大学生双周快闪
优惠”，时间点正好横跨投票日；台教育部门
通函各大学院校，强调必须“放假”以便师生
员工投票；台交通部门促台铁提醒员工投票，
同时须给付工资；台防务部门则特别将防务
大学入学考试延期，以利考生投票；罢韩团体
将台当局法务部门的标志用在罢韩文宣上，
法务部门负责人大方表示“能原谅的话就原
谅”；而当韩国瑜呼吁民众“不投票，只监票”
时，台“警政署长”马上大声疾呼“有黑道帮韩
国瑜监票，导致民众不敢去投票”……

民进党就是“藏镜人”

罢韩进入倒计时，台行政部门毫不避
嫌公开介入，民进党也干脆扯下了遮羞
布。3 日，民进党召开中常会，民进党当
局领导人蔡英文以党主席的身份裁示，无异议通过民
进党中常委立委沈发惠提案，呼吁 6 月 6 日高雄市民
踊跃“行使罢免投票公民权，共同决定高雄城市未
来”。民进党发言人廖泰祥会后吹嘘说，罢韩将是史
上第一次县市长罢免投票，“这是台湾民主历史的里
程碑，高雄人已经为台湾写下历史”。

民进党高雄市党部主委赵天麟近日高调召开记者
会，号召利用发短信、组织宣传车及举办座谈会等鼓
励民众投票，请党公职人员配合发送104万通简讯、寄
5万封信件、启动30辆宣传车全面催票罢韩。

种种迹象早已表明，民进党就是罢韩
的“藏镜人”。国民党高雄市议员近日召开
记者会披露称，虽然罢韩团体号称是公民
团体，但实际上由民进党操控，“每场 （罢
韩活动） 百万 （新台币，下同） 的花费，
幕后黑手到底是谁”？

国民党前民意代表孙大千讽刺，为了
夺回高雄，民进党现在连演都懒得演了。
民进党如此焦虑，只是再一次地证明了，

“罢韩”案根本就不是一场“属于高雄人的
罢免”，而是一场“属于民进党的罢免”。
民进党在高雄执政数十年，却留给了高雄
市民3000多亿元的债务、马路上5000多个

“天坑”，还有一大堆几乎完全阻塞的排水
箱涵，他质疑，这样的政党真的有资格推
动“罢韩”吗？

岛 内 舆 论 评 论 说 ， 罢 韩 案 无 论 成
败，民进党当局公器私用伸出黑手已属
事实，将在台湾选举遗下历史臭名，做
出最坏示范。

岛内政治陷入恶性循环

民进党和绿营这边风风火火，韩国瑜
阵营则低调以对，双方攻防被外界喻为

“冰与火的对决”。韩国瑜近日表示，将在
这段时间专心做好市政，本周不会发生以
下五件事：不会针对罢免案再公开谈话，
不会有反罢免的任何动员，不会为了反制
罢免案举办造势活动，6月6日婉谢各方政
坛好友来高雄，罢免投票当天不会针对罢
免结果有任何公开谈话。

韩国瑜将希望寄托在防疫和市政上，
在脸书贴出“寄助高雄”宣传片，用感性
口吻呼吁“艰困防疫时刻，大家团结努
力”。针对民进党当局因纾困方案印发的民
怨连连，韩国瑜以“认定从宽、资料从
简、发放从速”三大原则进行受理，并动
支促产基金 5000 万进行纾困。韩国瑜上任
后主打的“路平”政策，也让高雄经受住
了近日的暴雨考验。

罢韩案要达成罢免目的，同意票数必须
大于不同意票，且同意票数须达到高雄市选
举人数的25％，也就是约57万张同意票。从
民调数字看，罢韩结果仍有悬念。亲绿《宝岛
通讯社》5月25日发布“高雄市长罢免投票”
封关民调，结果显示，有 45.5%一定会去投
票，25.2%可能会去投票。而国民党智库民调

显示，高雄市民对韩国瑜防疫措施，满意的高达 55.8%，
不满意的只有 32.6%。对民进党鼓吹的“罢韩”赞成的只
有27.7%，不赞成的有53.3%。有观察者认为，罢韩最后差
距票数会在 3 万票内，若 6 日高雄下雨，影响投票意愿，
则韩国瑜有可能“逃过一劫”。

韩国瑜市政成绩不错，但民进党的一贯策略是不问
事实只讲情绪，一意煽动高雄人对韩国瑜“背叛高雄”的
恨意。岛内舆论评论说，罢韩将开启台湾政治史的恶性
循环，也再次凸显了台湾所谓的“民主政治”早已沦落为
只问颜色不问对错的“颜色政治、私心政治、骗术政治”。
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漆黑的夜色中，手提大包小包的
陈汎汝从市区购物归来。终点位置偏
僻，离最近的公交站有一段距离，四
野荒芜少人烟，却有流浪狗到处流
窜，偶有车辆在不设红绿灯的土路上
疾驰而过。这段路，陈汎汝不敢夜间
独行。

陈汎汝是福建泉州德润产业园的
台籍女员工。她从台湾新北市来，转
眼已约3年。此前在苏州经商十余年
的好姐妹鼓励她来大陆发展，她动了
心，只身来到泉州，参与产业园内台
资颐和医院的筹建。

产业园位于泉州台商投资区张坂
镇，离最近的小超市有2公里，离市
区足有 20 多公里。走到公交站要 10
来分钟，有时要等半小时公交才来，
坐到市区更长达1小时。打车也要花
三四十分钟，出租车和网约车还很难
约，单程花费就要六七十元钱。

“女孩子出门采买要结伴，一个
人走的话，感觉比较无助。”陈汎汝
对记者说。“从市区坐出租车回来，
连司机都会抱怨，你这是上哪儿去
啊，怎么那么偏僻？”她说，几个小
姐妹坐车回来，日用品买多了堆在车
里，司机见了还不高兴。

大陆同事很多是本地人，就住在
园区附近，一到周末就回家。出行不
易，陈汎汝等台籍女员工索性减少外
出。有大陆同事家住市区，陈汎汝还搭
过顺风车，可总麻烦别人也不是办法。

转机出现在去年“三八”妇女节
前后。当时福建省妇联前来参观调
研，请园区女台胞说说生活中的烦
恼。陈汎汝和几名女员工把位置偏、
出行难、有隐患的情况一说，福建省
妇联主席徐姗娜提议专门派辆女性专
车，泉州台商投资区管委会询问园区
能否帮忙解决，园区管理服务团队当
即表示没问题。

福建省妇联当场主动提出，愿意
拨出1万元资金支持，钱先拨到泉州
台商投资区管委会，再拨给产业园具
体使用。泉州德润产业园客服部经理
兼行政经理郑玉娟跟园区台胞联系很

多，在落实妇女专车的过程中，她想
到很多台胞的微信自己都有，平时大
家工作也基本是微信沟通，建个微信
约车群挺合适。

郑玉娟征询了园区女员工的意
见，约定周末用车，从园区到市区的
往返，大约每周一次，大家先在群里
提出用车时间和地点，她会提前告知
车辆和驾驶员信息。车是啥？园区一
辆 7 座商务车派上了用场。谁来开？
园区有几名司机，有人原本爱在周末
拉活儿赚钱。钱怎么给？郑玉娟参考
司机意见，每次给 300 元钱加班费，
从福建省妇联的拨款中出。

38 岁的司机江先生去年生了二
胎，需要赚点奶粉钱。他以前周末
也 喜 欢 跑 跑 活 儿 ， 园 区 给 的 钱 不
少 ， 还 比 自 己 往 返 外 地 拉 活 儿 轻
松，只用送女员工到市区，到约定
时间再接回来。江先生对周末妇女
专车很是支持。

就这样，去年 5 月的一个周末，
园区的妇女专车上路了。

此后的周末，陈汎汝和几个小姐
妹可以 11 时从园区出发，乘坐妇女
专车半小时就到了市区购物城。在心
仪已久的餐厅成功打卡，饭后在街上
逛逛，再买买菜，到了晚上七八点
钟，熟识的司机再来购物城接她们回
家，一路送到园区宿舍楼下。安全隐
患消除了，车就停在宿舍楼门口，也
免去女员工奔波搬运之苦。

园区目前有台籍员工二三十人，
其中最早一批有 10 来人，一待就是
五六年。陈汎汝离开新北的家、稳定
的医护和教学工作，常年在泉州从事
琐碎复杂的医院筹建工作。看准了台
式智慧医疗服务在大陆的发展空间，
陈汎汝等台籍员工不辞辛劳，园区周
到温暖的服务也让他们长期留了下
来。在他们心里，这里早已成了自己
的家。

新华社香港6月4日电（记者苏万明） 香港特区立
法会 4日下午三读通过 《国歌条例草案》，《国歌条例》
将于6月12日正式刊宪实施。

《国歌条例草案》 三读 4 日上午开始。审议期间，
反对派议员曾试图以多种方式阻挠，所提议案均被主
持会议的立法会主席梁君彦否决。更为恶劣的是，有
反对派议员曾泼出恶臭物体，导致会议暂停。

近17时，《国歌条例草案》三读以41票赞成、1票
反对、0票弃权获得通过。

《国歌条例草案》三读通过后，特区政府政制及内
地事务局局长曾国卫宣布，《国歌条例》将于6月12日

刊宪、正式实施。
《中华人民共和国国歌法》2017年在内地实施，全

国人大常委会其后将国歌法列入香港基本法附件三。
根据香港基本法第 18条规定，凡列于基本法附件三之
法律，由香港特别行政区在当地公布或立法实施。

香港特区政府于 2018 年初就国歌法提出并推动相
关本地立法工作，特区立法会于 2019 年 1 月完成 《国
歌条例草案》 首读程序并进入二读阶段，原定于 2019
年6月恢复二读，但因“修例风波”及立法会内务委员
会长期停摆才延至 2020 年 5 月 27 日进行。6 月 4 日，

《国歌条例草案》三读。

新华社香港6月 4日电 据香港特区政府新闻公
报，行政长官林郑月娥3日在北京联同律政司司长郑若
骅、保安局局长李家超、警务处处长邓炳强及行政长
官办公室主任陈国基会见传媒。林郑月娥表示，特区
政府十分支持、全面配合香港国家安全相关立法工
作，香港特区以后也要建立一个更加健全的执行机
制，加强执法能力。她同时呼吁社会各界积极反映相
关意见。

林郑月娥说，特区政府十分支持涉港国安立法工
作，也会全面配合进行这项立法工作的“第二步”，即
法律草拟工作。将来，特区政府也会按照 《全国人民
代表大会关于建立健全香港特别行政区维护国家安全
的法律制度和执行机制的决定》 规定，加强特区政府
的执法能力，开展有关国家安全教育。

林郑月娥说，除了听取特区政府的意见，中央有
关部门还将会通过多种形式听取香港社会各界的意
见，包括特区政府其他官员、立法会主席、香港有关
法律专家、香港地区全国人大代表和各级政协委员
等。中央有关部门也准备在深圳和北京举办座谈会，

让香港社会各界人士发表意见。
“我在此呼吁香港社会各界人士积极参与这些稍后

举行的以各种形式听取意见的聚会，并且通过各种方
式向特区政府、中联办反映意见，我们亦会及时向中
央政府反映。”她说。

林郑月娥回答记者提问时表示，国家安全是头等大
事，它不单是国家的事，也是香港特区的事，是保证七百
多万港人安全的事。基本法第二十三条规定，香港特区
有宪法责任立法，维护国家安全。但是由于种种原因，香
港特区没能把这件事情做好，过去一年还出现了很多暴
力事件，还有一些人鼓吹“港独”，破坏中央跟特区的关
系。所以，中央此时主动通过全国人大常委会制定法律，
是行使宪制责任，也是爱护香港的体现。

林郑月娥还表示，国家立法有其规矩，咨询或草
拟工作会按全国性法律确定的机制开展。

林郑月娥说，外国政府所谓制裁、取消香港特殊地
位属于“恐吓”。希望别的国家尊重中国在这件事情上的
立场，也尊重双方的关系，不要单方面做出一些既不利
于他国、也对双方关系带来非常负面影响的事情。

香港特区立法会三读通过草案

《国歌条例》12日正式刊宪实施

林郑月娥：

全面配合国家安全立法

新华社北京6月4日电（记者陈炜伟） 针对“美国
威胁取消香港单独关税区地位”的问题，商务部新闻
发言人高峰4日表示，香港单独关税区地位的法律基础
源自世贸组织协定，是经中国政府同意，通过 《中华
人民共和国香港特别行政区基本法》 确认，由世贸组
织多边规则确立，获得其他成员认可的法律地位，不
是来自某一成员的单独赋予。

高峰在商务部当日举行的网上例行新闻发布会上
说，香港特殊的经济地位受到基本法的保护和世界各国
的承认和尊重。香港回归后，内地与香港不断深化互利
互惠的经贸合作，香港自由港和单独关税区地位得到维
持和巩固，这充分说明香港的高度自治运作良好。

高峰介绍，全国人大关于建立健全香港特别行政

区维护国家安全的法律制度和执行机制的决定针对的
是极少数严重危害国家安全的行为，不影响香港的高
度自治，不影响香港居民依法享有的各项权利和自
由，不损害外国投资者在香港的正当利益，相反将有
利于维护香港的营商及投资环境，有利于香港保持长
期繁荣稳定，有利于“一国两制”实践行稳致远。

高峰还表示，如果美国无视国际关系基本准则，
依据其国内法采取单方面措施，既违反世贸组织规
则，也不符合美国自身利益。我们将坚定不移贯彻

“一国两制”方针，坚决反对外部势力干预香港事务，
坚决支持香港维护单独关税区地位，坚定支持香港巩
固和提升国际金融、贸易、航运中心地位。国家始终
是香港繁荣发展的坚强后盾。

商务部：

香港单独关税区地位的法律基础源自世贸组织协定

福建泉州为台籍员工办实事

妇女专车让出行方便安心
本报记者 张 盼 柴逸扉
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陈汎汝 （左二） 与郑玉娟 （右一） 等人在台湾人才公寓前交流。
本报记者 张 盼摄

本报澳门6月4日电（记者毛磊） 澳门地区中国和
平统一促进会 3 日召开座谈会，纪念 《反分裂国家
法》 实施 15周年。中央政府驻澳门联络办公室副主任
严植婵、澳门特区政府行政法务司司长张永春等参加
了座谈。

严植婵在会上表示，长期以来，澳门同胞关心支持
祖国统一大业，积极参与两岸交流，推动两岸合作，为两
岸关系发展作出了积极的贡献。她希望澳门同胞继续坚
决反对各种“台独”分裂活动，推动两岸交流，让具有澳
门特色的“一国两制”实践行稳致远。澳门是台湾同胞了
解“一国两制”的窗口，把“一国两制”下的澳门建设好，
就是对实现祖国统一的最大贡献。

张永春表示，在促进祖国和平统一的大业中，澳门
发挥着重要作用。澳门回归祖国后，特区政府准确执行
中央政府处理澳门涉台问题的基本原则和政策，明确自
身角色定位，与台湾开展经济、文化及社会等各领域的

交流合作。他希望切实把澳门的事情办好，强化“一国两
制”的吸引力和说服力，助力国家实现和平统一。

澳门地区中国和平统一促进会主席崔世昌表示，
《反分裂国家法》实施15年来，起到了打击和震慑“台
独”势力的重要作用。澳门和统会近年来将宣传和推
动 《反分裂国家法》 作为主要工作，并将继续发挥澳
门特殊平台和“一国两制”成功实践的独特优势，努
力探索“一国两制”台湾方案。

多位澳区全国人大代表和各界人士出席会议。与
会者认为，《反分裂国家法》实施15年来，为维护台海
和平稳定、促进两岸关系发展提供了坚实的法律保
障。澳门同胞要积极参与到民族复兴、祖国统一的伟
大事业中去，和台湾同胞、特别是台湾青年加强沟通
交流，讲好在“一国两制”、“澳人治澳”、高度自治的
方针之下，澳门经济发展、民生福祉等各方面不断进
步的澳门故事。

澳门地区

中国和统会纪念《反分裂国家法》实施15周年

广东省具备开园条件的幼儿园日前陆续开园，安排幼儿分期、分批返园复课。图为广州市荔湾
区桃源幼儿园的小朋友在操场上玩耍。 新华社记者 卢汉欣摄
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